

El Guadalete.

CUENTAS... GALANTES.

Los que dicen que el Ayuntamiento suele ser un tanto moroso en el pago de sus atenciones y deudas, deben estar en un error craso; de hoy más, debemos proclamar muy alto la formalidad y rapidez de aquella ordenación de pagos y afirmar que sólo la malevolencia más injustificada puede suponer que se desatiendan obligaciones contraídas; así cuando oigamos decir que se deben obras de adoquinado ó de otras mejoras efectuadas en servicio público, debemos creer firmemente que esas son voces que hacen correr cuatro adoquines para desacreditar á nuestros acreditados municipales.

Y si no, ahí está para no desmentirnos, las cuentas de los gastos verificadas con motivo de la visita del Sr. Ministro de Instrucción pública á esta ciudad.

El día 30 de Abril tuvo efecto tan solemne y memorable acontecimiento; el 7 de Mayo estaban ya formalizadas todas las cuentas; el 9 fueron aprobadas por el Municipio, según reza el acta de la sesión de esa noche, é inmediatamente fueron pagadas hasta el último céntimo; no puede darse mayor actividad ni más laudable celo en el cumplimiento de los compromisos contraídos.

Verdad es, que acaso por la misma premura con que se llevó este asunto, nadie se enteró de la aprobación de dichas cuentas, pero las actas del Cabildo actas son, y en la del 9 de Mayo consta que fueron aprobadas las referidas cuentas por unanimidad y sin discusión; hay, pues, que creerlo así, aun cuando no estuvieran puestas en los puntos de la orden del día, ni ninguno de los mortales que asistió á la sesión recuere haber oído hablar de semejante cosa, sin duda por figurar englobadas con otras de servicios municipales.

Después de todo, se trata de una insignificancia; porque, ¿qué representan seis mil y pico de pesetas, para obsequiar á un señor ministro? Nada; una friolera, comparada con el sueldo de 6.000 duros de que goza el Excmo. señor; y sobre todo, que la galantería y generosidad de los jerezanos es ya proverbial: aquí no se remienda de viejo; no hay, pues, que reparar en peseta de más ó de menos; lo que hay que hacer es quedar bien, y.... lo conseguimos; para eso nos sobra el dinero, y la Caja municipal no puede contener ya más fondos.

Más á título de curiosidad y también para avivar el recuerdo de aquella agradable visita, queremos hoy publicar los detalles de las referidas cuentas, debiendo advertir que los hemos tomado de la original que obra en las oficinas municipales.

Acaso con esta publicación prestemos un servicio á la situación actual, pues podrán todos convencerse de la esplendidez y esquisita galantería con que proceden en todos sus actos nuestros administradores.

Hé aquí el interesante documento:

Cuenta de los gastos ocasionados con motivo de la visita del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública.

Ptas. Cts.
Recoger el equipaje 15
Papel y otros efectos 24'15

Arreglo del salón	485'80
Tela blanca (bombas)	76'05
Variar un aparato de gas	11'65
Un pulverizador	5
Comida y vinos	4'022
Impresiones «Menú»	150
Carruajes	173
Cigarros	230
Fotografías: vistas del salón	100
Un palco para los toros	140
Banda de música	50
Porte de macetas	64'94
Gastos menores	3
Gratificación á los porteros	125
A los mayoresales	50
A los jardineros	35
Limpieza	43'50
Total	6.035'04

Jerez 7 de Mayo de 1900.

Tal vez algún espíritu de esos que no saben remontarse á las grandes alturas, podrá encontrar en la cuenta anterior algunas partidas á que oponer reparos. Podrá quizás suponer excesivo el importe de una comida en la que cada cubierto ha salido por más de nueve duros; acaso crea, que es demasiado, gastar sólo en vinos de Champaña y de Burdeos seis mil reales; que las impresiones de los Menú en vez de costar 30 duros hubieran costado 30 pesetas en la imprenta que para su servicio sostiene el Municipio, que holgaban por completó las vistas fotográficas, y que fué demasiado humo el de los 50 duros gastados en cigarros.

Estas son pequeñeces que no valen la pena de fijar la atención: á lo que hay que atender es al resultado; y lo cierto fué, que el acto resultó brillante y solemne y que el Ministro y sus acompañantes salieron satisfechos.

Sin embargo, hay en la cuenta una partidilla que no por su cuantía, pues sólo importa 140 pesetas, sino por el concepto á que se refiere, no puede menos de llamar la atención. Es la que dice: «Un palco para los toros, 140 pesetas.» Este renglón es capaz de dejar suspenso á cualquiera; porque si el Ministro no fué á los toros, ¿cómo figura en la cuenta ese gasto? Se recordará que el Sr. García Alix vino de Cádiz en el tren de las cinco de la tarde y de la estación fué al Instituto; después fué al Colegio de los Maristas, luego al Depósito de aguas y después paseó por la calle Larga presenciando el desfile de la gente que volvía de la novilla-

da; no le fué posible por tanto asistir á la fiesta.

Si para salir de dudas se consulta el comprobante de dicha partida, que figura unido á la cuenta, entonces el ánimo se suspende aun más y la más lamentable de las confusiones conturba el espíritu. Ese palco, según expresa el recibo, no fué para la novillada del 30, día en que vino el Ministro, sino para la corrida de toros del día 29. Pero señor, dirá algún impertinente, si el Ministro estaba ese día en Cádiz presenciando la botadura del crucero y á la hora precisa de la corrida estaba pronunciando un discurso, á los postres del magnífico lunch con que le obsequió la casa constructora, ¿cómo podía estar en Jerez presenciando la corrida de toros? ¡Misterio indescifrable! Acaso los buenos gaditanos sufrieron una alucinación y creyendo que tenían delante al Ministro, solo era el que voían y oían un vano fantasma sin realidad alguna; porque lo cierto y positivo fué que el Ministro asistió á la corrida de feria del día 29, y ahí están para demostrarlo hasta la evidencia las 140 pesetas del palco que ocupó el ilustre hombre público.

Lástima fué sin duda, que viniera el Sr. Ministro de absoluto incógnito ese día, porque de no haberlo hecho así, le hubieramos obsequiado con otro banquetito de 6.000 pesetas y habríamos quedado los jerezanos más lúcidos todavía, y con más fama de espléndidos generosos y galantes.

DE CANARIAS

Noticias particulares recibidas de aquellas islas y que merecen entero crédito, afirman que la influencia de la ambición inglesa se deja sentir allí cada día más.

Con motivo de la guerra sud africana, los ingleses disponen de los puertos de las islas como si fueran suyos, y cada día tienen nuevas y mayores exigencias que han ocasionado rozamientos con las autoridades, hasta tal punto llega su audacia que según dice la persona por quien sabemos lo que allí ocurre, ellos parecen los naturales y los españoles los extranjeros.

El gobierno habla de fortificaciones, y el general Barjés propuso un plan verdaderamente descabellado que por fortuna no se aceptó, ahora se envían allá algunas tropas, pero todo esto es inútil; todo el presupuesto de guerra invertido en obras de defensa y en fuerzas terrestres, no podría impedir que los ingleses se apoderaran de las islas en cuanto quisiesen á los quince días de bloqueo.

La defensa de nuestras posesiones y de nuestro porvenir no está hoy en la fuerza, sino en la diplomacia, buenos embajadores y representantes, que secundasen una levantada política internacional del Gobierno, es lo único que puede salvarnos de nuevas vergüenzas y mayores desastres.

LAMENTOS.

Un periódico que tiene grandes benevolencias con los generales Martínez Campos y Polavieja, y se titula independiente, publicó antes de ayer el siguiente artículo, en pedestre estilo un tanto pesimista, pero revelando gran buena fé.

INDIFERENTE.

No hubieran creído en otros tiempos que el pueblo español resistiese cuanto hasta hoy viene aguantando con los Gobiernos que desde hace algunos años vienen rigiendo nuestros destinos. Mentira parece que una nación culta y de temperamento meridional pueda seguir aguantando las torpezas de la mayoría de los gobernantes. Pero los tiempos varían, y no estamos en aquellos en que se luchaba en medio de la calle por sus ideales; se ha perdido hasta la más mínima noción del amor propio y la mayoría de los que hoy comanemo este desgraciado pueblo nos es indiferente cuanto se hace para salvarlo ó hundirlo en el abismo.

Estos son estos tiempos; en aquellos, la gente tenía ambición; tenía muchas aspiraciones; se pretendía tener aquellas atribuciones lícitas que el pueblo debe tener sobre sus gobernantes; pero hoy la generación que puebla nuestro suelo no aspira más que á vivir en paz, sin meterse para nada en los asuntos del Estado. Entonces, de las grandes revoluciones que se sostenían salían hombres que se podían llamar gobernantes por las grandes dotes que les adornaban; pero ahora sólo es necesario tener el beneplácito de un Gobierno, ó disponer á su antojo de un distrito, para con dos discursos mal aprendidos de memoria y frecuentar á seducidamente la tertulia

de cualquier prohombre de la situación para haberse ya hecho candidato á una cartera. Antes, para alcanzar esto era necesario hacerse popular, no á éste ó al otro cacique y monopolizador de la situación sino al dueño omnipotente de todo, que en este caso particular es el pueblo.

Hemos perdido nuestras hermosas colonias y estamos mal gobernados. El país, ¿qué ha hecho á todo esto? Nada; callarse y pagar la cuota contributiva que se nos ha impuesto, sin fijarnos en cómo íbamos á ser administrados.

Por eso hoy más que nunca debe la prensa, en primer lugar, hacer por levantar el espíritu patrio, para que en el poder estén aquellos que nos inspiren verdadera confianza; por eso los hombres de talento, los ateneístas más que nadie, deben emplear su tiempo ocioso en propagar estas ideas y hacernos salir del indiferentismo que poco á poco va royéndonos los huesos hasta que nos cause la muerte.

Entonces, cuando esto llegue, cuando ya el mal no tenga remedio, será cuando nos convenzamos de los muchos errores que hemos cometido, permitiendo hacer lo que han querido los encargados de administrarnos.

¡Será desgracia la nuestra! No diremos que todos obren ni hayan obrado de mala fé, pero sí que todos los que rigen los destinos del Estado hoy, andan equivocados y no quieren convencerse de su ineptitud para gobernar.

ESTACIÓN ENOTÉCNICA

DE ESPAÑA EN CETTE.

BOLETIN SEMANAL.

Durante el finido Abril, España ha enviado á Francia por las diferentes aduanas Aduanas de la República 382.050 hectolitros de vinos ordinarios y 16.561 de licor que suman en conjunto 398.611 hectolitros. De estos han ido al consumo francés 299.524 hectolitros que unidos á los novecientos mil 259 de los tres pasados meses suman 1.199.973 hectolitros valor de 37.660.000 francos. En igual mes de 1899 nuestra importación fué de 367.008 hectolitros, lo que hace una diferencia á favor de Abril de este año de 31.603 hectolitros.

Italia durante el citado mes ha importado 15.129 hectolitros contra 7.591 que envió en igual mes de 1899. Al consumo francés han ido 7.595 hectolitros de vinos italianos, mientras que el de los españoles, como hemos dicho, sube á 299.524 hectolitros.

En resumen desde el 1.º de Enero al 30 de Abril de este año la importación de nuestros vinos á Francia ha sido de un millón 443.947 hectolitros, contra un millón 318.768 que importamos en igual tiempo de 1899, por lo que resulta á favor de los cuatro primeros meses de 1900 una diferencia de 130.179 hectolitros.

En el citado mes de Abril, Argelia ha importado á Francia 125.259 hectolitros de

se había formado para oír circunstancias del incendio y del naufragio.

—¡Mi noble Gertrudis!—repitió Emilia, mientras cogida del brazo de M. Amory llevaba á sus labios la mano de Gertrudis.

—¡Oh Gertrudis!—exclamó Isabel con lágrimas en los ojos—yo no sabía esto. Nunca supe...

—¿Pero ésta es hija de Ud.?—Interrumpió con sorpresa la señora de Graham.

—¡Hija mía, gracias á Dios!—contestó miester Amory, haciendo una cortés inclinación—rescatada al fin por su indigno padre... y aquí no he y ya secretos para mi hija... Gertrudis hizo un signo con la cabeza y miró á Willie, que estaba á su lado; Willie, á su vez, dirigió una mirada cariñosa á la que era objeto de su amor, y M. Amory colocó la mano de su hija en la de Willie.

Después de este solemne acto, que impresionó á unos y llenó de asombro á otros. M. Graham se adelantó, dió la mano con mucho afecto á los dos prometidos, y se retiró á su despacho.

—Gertrudis—preguntó Fanny á ésta con voz baja y tirándola del vestido para llamarla la atención—¿estás prometida á Willie?

—Sí, contestó Gertrudis deseando satisfacer la curiosidad de su amiga y con objeto de que no la dirigiera más preguntas.

—¡Oh, qué contenta estoy! ¡Cuánto me alegro!—dijo Fanny mientras expresada con gritos y otras exclamaciones su alegría.

tras que M. Clinton y M. Graham dormitaban recostados en sus butacas al lado de la chimenea.

Sobre un velador, al otro extremo del salón, había un álbum que contenía las vistas de los sitios que habían visitado las de Graham y Clinton en su excursión por Europa. Gertrudis y Kitty estaban revisando con atención las fotografías, y la niña Gracias, que estaba sentada sobre las rodillas de Kitty, y Fanny apoyada sobre el hombro de Gertrudis, oían embelesadas las descripciones que las dos amigas hacían de los paisajes y de los sitios que habían visto. Isabel, que era la única que se mostraba intranquila y distraída, de vez en cuando dirigía alguna observación á las narraciones que su prima hacía.

Estando toda la tertulia así ocupada y distraída, sin que mediara previo aviso, se abrió la puerta y se presentaron M. Amory y M. William Sullivan.

Si se hubiesen presentado separadamente, la entrada de M. Amory no hubiera podido menos de causar sorpresa á la mayoría de los concurrentes, pero entrando juntos, y con apariencia de existir entre ellos la mayor cordialidad y buena inteligencia, no llamaron la atención más que á las personas más jóvenes.

M. Graham y su señora, sin embargo, estaban muy acostumbrados á la sociedad para no disimular las impresiones que aparecieron en el rostro de algunas personas cuya turbación fué manifiesta desde que esos dos caballeros se presentaron.

vinos; Portugal 82; Túnez 4.511 y otros países (ordinario) y de licor) 48 017 hectolitros.

El consumo de nuestras frutas, pues la importación se eleva á bastante mayor cantidad y que por estar englobada con la de otros países no se puede precisar en absoluto, ha sido en el mencionado Abril de 1900 de 9.627.900 kilogramos que unidos á los 30.839.500 kilogramos llegados los tres primeros meses suman 40.467.400 kilogramos valorados en 7.132.000 francos.

En el mismo mes de 1899 el consumo fué de 10.557.700 kilogramos con la cual resulta una diferencia á favor de Abril del 99 de 929.800 kilogramos.

Durante el mes de Abril último han llegado de nuestra nación 1.456.300 kilogramos de aceite de oliva, habiendo pasdo al consumo 266.700 kilogramos que unidos á los 701.700 de los tres primeros meses suman 968.400 kilogramos cuyo valor se estima en 484.000 francos.

En los cuatro primeros meses de 1900, en los cuales hemos trído 6.861.200 kilogramos. En Abril de 1899 nosotros importamos 593.200 kilogramos ó sean 863.100 menos que en el citado Abril de 1900.

Italia durante el mismo mes han importado á Francia 663.760 kilogramos contra 1.407.300 que envió en 1899. En lo que va de año ha importado dicha nación 1.788.900 kilogramos de aceite ó sean 1.287.300 kilos menos que en 1899.

En los cuatro primeros meses de este año, el aceite itali no dado al consumo en Francia ha sido de kilogramos 455.000, mientras que el de España, como hemos dicho, se eleva á 968.400 kilogramos.

Los mercados franceses para nuestros vinos acusan, en algunas plazas un poco más de movimiento que la semana anterior. Precios sin variación.

Un príncipe tipógrafo.

Se le acabó la buena vida al príncipe heredero de Alemania. Terminaron los banquetes, las paradas y las recepciones palatinas, y ya se haya haciendo la poca grata vida de cuartel, incorporado al primer regimiento de infantería de la Guardia.

Después de practicado el aprendizaje militar, pasará á estudiar durante dos años á la Universidad de Bonn, de la que fué alumno su padre.

Además de esto, el príncipe habrá de aprender un oficio manual.

Se le ha designado la profesión de la tipografía, que antes de la de soberano había aprendido, y muy á conciencia por cierto, el actual emperador Guillermo II.

En la casa de Hohenzollern es tradicional que todos sus individuos han de aprender á trabajar con sus manos.

Remitido.

Ayer hemos recibido las siguientes comunicaciones:

30-5-1900.

Sr. Director de EL GUADALETE.

Jerez.

Muy Sr. nuestro y de todo nuestro precio le agradeceríamos infinito la inserción en su ilustrado periódico de la adjunta carta que remitimos á los Sres. Ministro de la Gobernación, Fiscal del Supremo y Gobernador civil de la provincia, en demanda de nuestros derechos.

Gracias anticipadas y quedamos de us-

ted atentos y ss. qg. hb. s. m.—Eduardo Gutiérrez.—José Garrido.

«Excmo. Sr.

Muy Sr. nuestro y de nuestra consideración más distinguida: Con motivo de haber prohibido el alcalde accidental don Leopoldo del Prado y Ruiz, la publicación de los periódicos El Diario y La Prensa, de esta ciudad y no permitir se fundaran otros, los que suscriben, á fin de contar con los medios de publicidad y defensa propios de los pueblos cultos, enviábmos una correspondencia diaria para los periódicos de otras ciudades y hoy el Sr. Juez Municipal en funciones del de Instrucción, nos la ha secuestrado en el momento de colocarla en los sobres para depositarla en el Correo.

Hece diez y ocho años fundamos y dirigimos El Diario, de Sanúcar, colaboramos en La Prensa Moderna hace un lustro, y hoy no solo se nos prohibe verbalmente ambas publicaciones, sino que se nos persigue por procurar informar á la prensa periódica de otras ciudades de los hechos que ocurren en la población, cuyas noticias ó cartas publicadas por los periódicos de Jerez, Cádiz, Huelva, Sevilla, Granada, otras muchas capitales incluso Madrid, no han sido denunciados por ninguna autoridad.

Se trata, pues, Excmo. Sr., de un atropello á la Constitución de la Monarquía española, á la libertad de imprenta y al derecho que tiene todo español de emitir sus ideas por medio de la prensa, y este atropello incalificable, lo realiza un Alcalde accidental enemigo de la monarquía y de las instituciones, quizás con el sólo objeto de evitar la publicidad de las denuncias presentadas á la Delegación de Hacienda por los vejamenes que ha cometido en los montes públicos de estos Propios, al Juzgado de Instrucción por el Ingeniero de Montes, por el aumento de número de reses y cobrar cantidades para que se practique el pastoreo abusivo; el sin número de exacciones ilegales cometidas con ocasión de cobrar el impuesto de arbitrios sobre bultos, sin respeto alguno á las diferentes órdenes del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, que le impone se abstenga de cobrar dicho impuesto sobre las especies gravadas por el Tesoro; el no menos escandaloso proceder de exigir el pago de derechos y cobrarlos, en especies como la achicoria exento del mismo, por recientes disposiciones; el hecho por demás censurable de excederse en los pagos disponiendo del presupuesto á su antojo, gastando enormes cantidades no consignadas en el mismo, dejándolas de abonar á la Hacienda y á la provincia, practicando transferencias sin acuerdo de la Junta Municipal y en fin para que queden oscurecidos otros hechos que no citamos para no molestar más la ilustrada atención de V. E., todo lo cual nos permitimos denunciar por medio de la presente en demanda de justicia.

Con este motivo nos ofrecemos de V. E. atentos ss. es. q. s. m. b., Eduardo Gutiérrez.—José Garrido, Pbro.

NOTICIAS

31-5-900

Se encuentra restablecido de la enfermedad que padecía, el jefe de los liberales D. José Hontoria.

Nuestra enhorabuena. —Se encuentra ligeramente enfermo el digno Sr. Juez de primera instancia de este partido D. Federico Escobar y Aliaga. Vivamente deseamos su pronta curación.

—Hace dos meses que no se reúne ninguna comisión del Ayuntamiento, excepto la de Fomento que en infimo número celebra sesión para dictaminar favorablemente las cuentas de jornales y materiales de obras por administración que importan mucho más de lo que la ley autoriza.

—Ha estado en Cádiz conferenciando con el Sr. Gobernador civil el Sub-delegado de Farmacia de esta ciudad D. José Lucas Moreno.

—Se han suspendido los trabajos del paseo del Pino y de la traida del agua al Hospital.

—Se han secado por falta de riego y arrancados todos los árboles plantados hace poco en la Cava del Castillo.

—En las oficinas de telégrafo y teléfono no se puede entender el público con los empleados á causa de los constantes gritos que dan los vendedores de hortalizas colocados junto á la ventana de los aparatos.

—Han llegado á Sanúcar las Sras. Marquesa del Valle de la Reina D.ª Elena y D.ª León Manjón y Mergeña, para en reunión de sus hermanas terminar las particiones de la herencia de su señora madre (q. e. p. d.).

—Ayer se personó en la Alcaldía don Juan Ballesteros, dueño de la Farmacia de Nuestra Señora de las Mercedes y al escuchar del Sr. Alcalde que habían presentado al gobernador civil una denuncia contra su establecimiento, por medio de comparencia escrita denunció las Farmacias de los Sres. D. Víctor Ojeda, D. Manuel Amores y D. Sebastián de la Milla, por no estar funcionando con arreglo á la ley.

—Los agentes de la Alcaldía han decomisado tres cuartas de vino á un individuo que llevaba pase para una arroba, como pudo antojarsele decomisar todo el que se movió en la población.

Y decían los vinateros: «Los mochalistas vendieron en Jerez á pública subasta vino de los extractores y en Sanúcar quieren hacer otro tanto, más burdamente»

¡Y llegan las elecciones! —La cosecha de cereales va resultando excelente.

La cebada y las habas han granado muy bien y se venden á pesetas 7.50 y 11.50 respectivamente.

El aspecto del trigo no puede ser mejor y lo mismo están las semillas.

Los labradores están contentísimos en ver que cuentan con buena cosecha, buenos precios y buenos trabajadores para la recolección.

—D. Manuel Sánchez García, como hace todos los años, ha obsequiado en su bodega á unos cien portugueses que tiene contratados para la siega de sus sembrados.

—Inmediatamente marcharon al cortijo en correcta formación y al compás del tradicional pito lusitano.

—Diariamente se ven llegar por la carretera grupos de marineros del Puerto de Santa María que embarcan inmediatamente en los barcos de pesca de esta matrícula.

—Algunos sirvientes del Ayuntamiento califican nuestras cartas á los periódicos, de «hojas clandestinas».

Tontos. —Hay quien cree que el cacique mochalista, D. José Hidalgo Colom, no aprueba los atropellos que comete su alcalde accidental, D. Leopoldo del Prado; pero la verdad es que no lo desautoriza y por su conducta se le califica por la opinión de «hombre al agua» hasta en los pantanos del mochalismo.

—Tan pronto puedan publicarse periódicos en la localidad, se intentará por algunos particulares la celebración de juegos florales como se viene haciendo en otros pueblos de la provincia.

Eduardo Gutiérrez.—José Garrido, Pbro.

DE CADIZ.

Jueves 31.

En breve marchará á Córdoba, donde tomará parte con su jaca Thegraud prise en las carreras de caballos que se han de celebrar en aquella población, el distinguido sportman D. Francisco Blázquez.

Hoy se verificó en esta Comandancia de Marina la subasta de la escampavía Turia resultando desierta.

Para el día 9 de Junio se anuncian las subastas de las escampavias Vestal é Intrepida.

La empresa de los Andaluces anuncia un servicio extraordinario de viajeros á precios reducidos hasta la frontera en Hendaya ó Corbere para los que deseen ir en peregrinación á Roma.

El anuncio ha sido ya fijado al público.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS

Sr. D. A. Lorete, rue Caumartin 61.

Desde hoy se arrienda la casa de baños situada en esta ciudad calle Caracul núm. 13.

Palos de olivo para cercado, leña de olivo y palos de pita se venden en la hacienda de El Cuco á precios reducidos.

Desde 29 Septiembre pasado se arriendan las Huertas del Caribe, Aole y Atillio y los huertos de San Cayetano y Albaladejo.

Para tratar de todo D. Luis de Isasi, Porvera 15.

ATENEO

CONFERENCIAS PUBLICAS

SOBRE «PROBLEMAS NACIONALES».

El Sábado 2, á las nueve de la noche disertará el Sr. D. Salvador Dastis é Ysasi sobre el siguiente tema: «Reformas en la Administración de Justicia.» —El Secretario.

BANCO DE ESPAÑA. JEREZ.

Con el fin de facilitar al público las operaciones del Empréstito, el DOMINGO DÍA 3 del corriente, se admitirán suscripciones en metálico y valores con destino al mismo, desde las

11 de la mañana á 3 de la tarde, continuando dichas operaciones el siguiente día LUNES 4 de

9 de la mañana á 7 de la tarde, hora en que se cerrará definitivamente la suscripción.

Jerez 1.º de Junio de 1900.—El Secretario, Ticiano de Arnaiz.

Como pueden ver nuestros lectores en el lugar correspondiente, mañana dará un conferencia en el Ateneo sobre Reformas en la Administración de Justicia el ilustrado juriconsulto Sr. Dastis é Ysasi, decano del iustre Colegio de abogados. Esta conferencia forma parte de la serie que bajo el epígrafe común de «Problemas Nacionales» anunció para el presente curso la docta Sociedad, no faltando para completar el programa anunciado más que cuatro conferencias que se verificarán en la forma siguiente:

Sábado 2.—«Reformas en la Administración de Justicia.»—D. Salvador Dastis.

Miércoles 6.—«Reformas administrativas.»—D. José Luqué y Beas.

Sábado 9.—«El problema social.»—Don José Barrón Ferrer.

Miércoles 13.—«El problema social.»—D. Benigno Bujeda.

La terminación de los trabajos del Ateneo en el presente curso no pueden ser de más interés, tanto por los temas que han

de desarrollarse como por la competencia de los oradores encargados de las conferencias.

El día 15 se darán por terminados los trabajos, celebrándose la Junta reglamentaria para elección de cargos.

Ayer ha circulado el número de nuestro estimado colega el Boletín de la Cámara Agrícola, que es, como todos, muy interesante.

He aquí el suario: Agricultura: El injerto Lallour.—De Agricultura (conferencia).—La viña y los abonos minerales.—Ganadería: Estado de la ganadería.—Información general: Resumen de observaciones meteorológicas.—Crónica agrícola.—El consumo del nitrato de sosa.—La Agricultura en la Exposición.—De nuestros redactores corresponsales.—Desde Moguer: Desde Fuente Herido: Desde Cete: Desde Marsella.—Bibliografía.—Mercado: Nacionales.—Las flores.—El crisantemo.—Anuncios.

El empréstito.—Hasta ayer se habían suscrito para el empréstito en la Sucursal del Banco de España en esta ciudad 2.106.000 de pesetas y distribuidas en esta forma:

Obligaciones del Tesoro . . . 1.743.000 Id. de Aduanas 363.000 En Madrid hasta el día 30 inclusive se habían suscrito 251 millones del Tesoro, 136 de Aduanas y 36 de pagarés. En junto 423 millones de pesetas.

Ayer se le dirigió una atenta y expresiva comunicación en nombre del Claustro de Sres. Catedráticos de nuestro Instituto al distinguido artista y estimado convecino y amigo el Sr. D. Germán Alvarez Algeciras, por la donación hecha al Establecimiento del lienzo con el retrato del malogrado Director el Dr. D. José Ríos y Rivera (q. e. p. d.) cuyo donativo, como tuvimos el gusto de decir hace pocos días, es una prueba de afecto al finado y á nuestro primer centro de enseñanza.

Bajo la presidencia del Juez decano se reunió ayer la Junta local de prisiones.

Asistieron los Sres. D. Carlos Rivero Gordon, juez municipal del distrito de San Miguel; D. Cayetano Pérez y Fuentes, médico titular más antiguo; el Pbro. don Cristóbal Gómez y el actuario D. Dionisio Ledó. Dichos señores visitaron la Cárcel.

En el expreso de ayer regresó de París nuestro distinguido convecino don Sebastián Romero Valdespino, miembro del Jurado de la sección vinícola de la Exposición de París.

El Sr. Romero Valdespino volverá á París, cuando ya se procediere á la clasificación y adjudicación de premios de la sección de que es jurado.

Felicitemos á nuestro distinguido convecino por su feliz regreso.

La Junta del Ateneo Científico, Literario y Artístico, de nuestra ciudad, ha dirigido una expresiva felicitación al señor D. Manuel Cano y Cueto, gobernador civil de la provincia, por la Gran Cruz de Isabel la Católica que le ha sido concedida.

En la subasta celebrada en el Gobierno civil de Cádiz para contratar el servicio de conducción de la correspondencia entre Jerez y Arcos, le ha sido adjudicado provisionalmente dicho servicio á D. Manuel Morillas, único postor.

Ha sido destinado á la Comandancia de Huesca, el primer teniente de la guardia civil, D. Antonio Lozano Diaz, muy conocido y estimado en esta, donde prestó los servicios de su instituto.

Primorosamente editado, hemos recibido un ejemplar de la nueva colección de poesías que con el título de Hojarasca, publica nuestro apreciable amigo D. Sebastián Franco y Padilla. Alguna de las composiciones fueron publicadas en EL GUADALETE, y en todas se ve la facilidad con que verifica el autor y el sentimiento y el estro de las más notables. No dudamos que el Sr. Franco Padilla obtendrá el mejor éxito en la publicación del lindo cuaderno que recomendamos á nuestros suscritores.

Hoy, como verán nuestros lectores per el anuncio que venimos publicando en otro lugar del periódico, queda abierto al público el servicio de baños en San Telmo, habiéndose reformado y acondicionado excelentemente con arreglo á los adelantos últimos de la ciencia de curar y de la higiene.

Sobre la fama de que ya vienen precedidas por larga experimentación dichas aguas minero-medicinales salino-sulfurosas, y que en la temporada anterior tantas curaciones alcanzaron en enfermos de Jerez, Sevilla, etc., hay que añadir que el médico-director Sr. Alexandre, del cuerpo de Baños, es persona competentísima y de notable autoridad científica que garantiza y completa el éxito que augura la opinión en la humanitaria empresa acometida con tanto desinterés y desprendimiento por nuestro convecino y distinguido amigo el Sr. D. Manuel C. Gonzalez Soto.

Conesto, y con el hermoso restaurant que se ha montado en dicho establecimiento, cuyo servicio se inaugurará el día 15, promete ser la temporada muy animada y de gran movimiento y vida en la población.

Ayer continuaba en el mismo estado nuestro apreciable convecino D. José García Pelayo y Fantoni.

Continúa siendo bastante satisfactorio el estado del apreciable joven D. José Joaquín Vergara Gueza.

Deseamos á ambos pacientes rápida mejoría en sus dolencias.

Ayer regresó de Mar molejo nuestro estimado convecino D. José Romero Pascual.

Los señores de Graham recibieron á los recién llegados con la cortesía que les distinguió; y Willie presentó á M. Amory á M. Clinton y cuando iba á hacer la presentación á la señora de Graham, no tuvo necesidad de hacerlo porque ésta le reconoció al momento, diciendo que había tenido el gusto de verle en Baden-Baden, donde hizo conocimiento con él por medio de otro amigo á quien ella apreciaba.

Como Willie era conocido para todos los concurrentes no tenía necesidad de ser presentado más que á Emilia, y habiendo sido esto accidentalmente suprimido, echó una mirada á Gertrudis, y tomando asiento en una silla que le fué ofrecida cerca de Isabel, entabló conversación con ésta, mientras que M. Amory estaba muy ocupado hablando con la señora de Graham.

—Señorita Gertrudis—dijo Fanny en voz baja, cuando cada grupo estaba ocupado en su conversación, y fijándose en Willie—¿es este el caballero con quien vino Ud. en coche esta tarde?... Me parece haberle conocido—prosiguió Fanny—observando que Gertrudis cambiaba de color ¿es Willie, Gertrudis?... ¿Es ese M. Sullivan?

Gertrudis se mostraba confusa, y cada vez su color era más arrebatado, á medida que Fanny continuaba haciéndola preguntas; é Isabel, que había observado más de una vez que los ojos de Willie se volvían al grupo en donde Gertrudis estaba, la dirigió una mirada que evidenciaba los celos que no pu-

do ocurrir, lo cual contribuyó á aumentar la turbación de Gertrudis.

Un incidente vino á aliviarla de aquel estado angustioso. La doncella, que empujaba la puerta para entrar, no pudiendo efectuarlo porque la silla de Gertrudis se lo impedía, dió una oportunidad á ésta para levantarse, y recogiendo el periódico que aquella la presentó, recibió de paso un importante mensaje. Mientras estaba ocupada en la lectura de las noticias de aquel día, M. Clinton abandonó su asiento, y con paso lento débil, cruzó el salón, hizo una pregunta en voz baja á Willie, y recibiendo una con estacion afirmativa, cogió á Isabel por la mano, y acercándose á M. Amory, lleno de emoción, exclamó:—¡Señor! M. Sullivan me ha dicho que es usted la persona que salvó la vida á mi hija, y aquí se la presentó para que le dé las gracias.

M. Amory se levantó, y pasando la mano por la cintura de Gertrudis, que en aquel momento pasaba por su lado para entregar el papel á M. Graham, dijo:—Aquí tiene Ud., M. Clinton, la persona que salvó la vida á su hija. Es verdad que yo la llevé nadando hasta la orilla; pero fué bajo la equivocada impresión de que arrancaba de aquel lugar de muerte á mi propia y querida hija, quien entonces, ignorándolo yo, quedó expuesta á una muerte segura para salvar la de esta jóven.

—¡Con que fué Gertrudis!—exclamaron á la vez Kitty y Fanny, que se habían unido al círculo que

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS DE GARCIA Y COMPAÑIA,

LANCERIA 21 CON PASAJE A LA DE REMEDIOS 12

Para la temporada de Primavera y Verano.

Esta casa ha recibido el surtido completo en Sedas, G-ssas, Tules Livanos, Alpacas, Muselinas bordadas, Plumetis, Batistas liberty, Piqués y Cefros de gran fantasia en los estilos más distinguidos que indica la moda parisiense.

Grandes colecciones en Velos, Mantillas, Sombrillas, Abanicos, Corsés y corbatas.

Gran surtido en pañuelos de Manila bordados, lisos y adamascados. Depósito exclusivo de tiras bordadas y encajes a precios de fábrica.

Surtido completo en artículos para caballeros. Gran variedad en perfumería, juguetes y objetos de gran fantasia para regalos.

TELÉFONO 142—LOS DOMINGOS CERRADO—PRECIO FIJO

Es la Casa que presenta más surtido, y vende a precios sin competencia, desde la batista a 15 cts hasta el artículo de más fantasia

AGUAS CLORURADAS SÓDICAS SULFUROSAS SAN TELMO

Especiales para la ESCRÓFULA, HERPES, ANEMIA, enfermedades NERVIOSAS y de la PIEL

Temporada de 1.º de Junio a 30 de Septiembre.

El MÉDICO DIRECTOR tiene establecidas las siguientes horas de consulta:

En el Balneario; de 6 a 8 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde.

En la Fonda de Jerez, Naranjas 10; de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 4 de la tarde.

Soldados y pobres de solemnidad de 8 a 9 de la mañana en el Balneario.

PÍDANSE FOLLETOS AL ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO EN JEREZ.



LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Subdirección e Inspección de Andalucía

Capital social efectivo. Ptas. 12 000 000 Primas y reservas 44 580 000

35 años de existencias.

Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agentes: D. José y D. Rafael Benitez Reyes, Castilla núm. 3.

Géneros Nacionales y Extranjeros

ANTIGUA CASA DE DIONISIO GARCIA PELAYO

HOY DE

RODRIGUEZ HERMANOS,

TEMPORADA DE VERANO.

Se ha recibido inmensa surtido en sedas, alpacas, lanas y sebalinas. Batistas, céfros de gran fantasia, piqué y elegantes muselinas clara. El que quiera comprar un buen termo de primavera, e-tambre, vicuña, jerga, tricots, alpacas en negro y colores, driles y esterilias de hilo, no deje de visitar esta casa donde encontrará surtido y precios más ventajosos que los de ninguna otra casa.

Depósito en pañuelos de la China bordados, lisos y adamascados. Único depósito de los renombrados géneros de Bruselas. Esta casa presenta surtido y vende a precios más baratos que ninguna otra, desde el cor-de-4 rs. las batistas a 10 céntimos y las sedas a 4 rs., hasta los géneros de más gusto y fantasia que se fabrican.

LARGA, NÚM. 9

Preio fijo.—Ventas al contado.

Se dispone de un buen Sastre que confecciona trajes a medida desde 25 pesetas.

Se arrienda desde hoy la casa y local del establecimiento conocido por El Bombo, Correders y Alfonso XII. Informar, Arcos 28.

Telegramas

Consejo de ministros.—Cuestión de Gabinete.—Comentarios Madrid 30 de Mayo de 1900, a las 8-25 de la noche.

El Consejo celebrado bajo la presidencia de Silvela ha sido breve, y se ha acordado hacer cuestión de Gabinete el que no se reciba en Palacio la Comisión de los gremios. Este acuerdo se comenta mucho.

Las bajas en Mafeking.—La oficialidad. Madrid 31, 8 mañana.

Una detallada estadística de las pérdidas sufridas por los sitiados de Mafeking hace constar que éstas alcanzan entre muertos y heridos así ingleses como indígenas a 803. La oficialidad inglesa tuvo 225 muertos y 15 heridos.

El presidente en las secciones extranjeras de la Exposición.—En la sección española.—Honores y aclamaciones. Madrid 31, 8-30 mañana.

El presidente de la república señor Loubet visitó en la mañana de hoy las secciones extranjeras de la Exposición. En la de España se detuvo largamente ante las alhajas, objeto de artes y muebles esculpidos.

En cada una de las secciones fué recibido por los comisarios generales que le hicieron los honores correspondientes y le presentaron a los principales «Expositores».

Los boxers en China.—Más rebeldes. Madrid 31, 9 mañana.

El periódico «Daily Express» inserta un despacho de Suangpai, dando cuenta de que los rebeldes boxers se apoderaron de los talleres del ferrocarril de Loukoushias. Algunos centenares de soldados

perdieron la vida. La mayoría de las tropas se han unido a los rebeldes.

Contra la Unión Nacional.—Proyectos de meeting.—Propósitos del Gobierno

Madrid 31, 10 mañana. «El Imparcial» publica carta de un tendero de ultramarinos, diciendo que la mayoría del comercio está cansada de la Unión Nacional, creyendo que puede estallar pronto el disgusto.

Háblase de propósitos de la Unión Nacional de celebrar mitins en toda España en día determinado. El gobierno no autorizará, pero a reserva de suspenderlos en cuanto se hable de la resistencia al pago.

La Reina y el Consejo. Madrid 31 de Mayo de 1900, a las 10-45 de la mañana.

Los periódicos creen que la Reina Regente aprobará el acuerdo del Consejo presidido por Silvela, relativo a no conceder audiencia a la comisión de contribuyentes.

Capitulación de Johannesburgo.—Sumisión inminente. Madrid 31, 12 mañana.

Johannesburgo ha capitulado. Las tropas boers que defendían a Pretoria han sido licenciadas y Krojer se ha ausentado. Parece inminente la sumisión de los boers.

Lotería. Madrid 31 de Mayo de 1900, a las 12 de la tarde. 22 565, Avilés-Madrid.—11 093, San Sebastián-Sevilla.—440, Bilbao-Badajoz.—7 129—23 665.—609—910—913—13 001.—14 036.—28 614.—16 433.—25 532.—29 655.—1 553—20 555.—5 643.—9 366.

Los que pagan.—Costa.—El empréstito. Madrid 31 de Mayo de 1900, a las 5-45 de la tarde.

Pagaron en Madrid 6.434 industriales. Costa ha pagado su suscripción en papel. La suscripción del empréstito se eleva a 317 millones.

La entrada en Johannesburgo.—Un combate.—Cotización. Madrid 31, 6 tarde.

Los ingleses han aplazado por 24 horas su entrada en Johannesburgo. Hamilton ha desalojado a los boers de las alturas de Lurand, después de un vivo combate. Consolidado, 69 95

Los gremios de Logroño.—Telegramas a Palacio. Madrid 30, 6-15 tarde.

Los gremios de Logroño y de otros puntos acordaron pagar la contribución. En la mayordomía de Palacio se han recibido 32 despachos de adhesión a los gremios.

Los del directorio pagan.—Para impedir la entrada en Johannesburgo. Madrid 30, 6-45 tarde.

Raiz de Valasco, Munera y otros individuos del Directorio, y más de 5 000 industriales de Madrid han pagado la contribución. Numerosas fuerzas burghers tratan de impedir la entrada de los ingleses en Johannesburgo.

VAPORES

VIERNES 1

Table with 4 columns: Day, Time, Destination, and Status. Includes entries for 30 de la mañana, 1 de la tarde, 2 de la tarde, 3 de la idem, 4 de la mañana, 2 de la tarde, 4 de la idem.

La boca limpia y perfumada, es gran signo de distinción en las señoritas; por eso no falta en ningún tocador el más barato y mejor dentífrico Licor del Polo de Olive.—En l. Farmacia de Gonzalez Rojas y en el Bazar Gonz Lnvz.

Lirios del Cáucaso.—Es el abanico japonés de moda, estilo puramente modernista, exclusivo en esta localidad.—Bazar Gonzalez, Algarve, 8, 10 y 12.

Noticias de Sevilla:

Con motivo de la festividad del patrón del cuerpo de ingenieros, los soldados del regimiento de guarnición en esta ciudad disfrutaron ayer de rancho extraordinario amén de la gratificación que en este día es costumbre concedérselos.

Uno de los soldados, ya de regreso para el cuartel, encontró a varias jóvenes, a las que pretendió acompañar, sin que su pretensión acogida fuese favorablemente por aquéllas, tal vez por el estado en que el militar se encontraba.

Las jóvenes para librarse de su perseguidor penetraron en un establecimiento de la plaza del Salvador, donde fueron seguidas por el soldado, habiendo necesidad de requerir la intervención de los serenos.

Estos no pudieron reducir a la obediencia al soldado, dando aviso de la ocurrencia al Casino Militar, de donde salió un oficial de Infantería, con cuya presencia se puso término al incidente, pasando el soldado detenido a su cuartel.

Al llegar cerca de éste, varios sargentos del mismo cuerpo, que se dirigían también a su alojamiento, se encontraron con el oficial que iba acompañando al detenido, pretendiendo libertar a éste.

Esta actitud por parte de los subordinados motivó una discusión que, según dicen personas que afirman lo presenciaron, pudo llegar a tener graves consecuencias, por el carácter de los que en ella intervinieron.

La oportuna llegada del oficial y algunos números de la guardia del cuartel de ingenieros, pusieron término a la ocurrencia, reduciendo al soldado, aunque no pudieron evitar que el sargento promotor del incidente se diese a la fuga, refugiándose en un taberna de la calle Aponte.

Del cuartel salieron a algunos números en persecución del sargento, a quien detuvieron bastante a veyz de la madrugada.

Temperatura media a la sombra 25 2 centígrados, máxima 36 4, mínima 14 0, máxima al sol 41 0 Presión barométrica: Máxima 758 8 milímetros, mínima 757 2.

Ha sido trasladado a la división hidrológica del Guadalquivir el ayudante de la Jefatura de Obras públicas de la provincia de Almería don Manuel Capella.

LA VOZ DE LA VERDAD.

Desde más de quince años los medicamentos COSTANZI son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea o sifilítica. Para más detalles léase en 4.ª pág. Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI

LA SUIZA.

PASTELERIA, CONFITERIA y NEVERIA.

Santa Maria 4.

Para hoy: helados de fresa y mantecado a lavanilla.

Colegio de San José.—Incorporado al Instituto Provincial.—1.ª y 2.ª enseñanzas; Comercio y preparación para carreras especiales. San. Marcos 15.—El 1.º de Julio próximo principi n las clases de repaso para los alumnos de 2.ª enseñanza ó de Comercio que deseen presentarse a examen en los extraordinarios de Septiembre. Jerez 1.º de Junio de 1900, El Director: Julio Pérez Carrión.

Se arrienda la casa calle de las Naranjas núm. 7. En la de Pedro A'ncso 12 darán razón.

GRANERO.—Se arrienda en la plaza de Bsurto, núm. 7.—Darán razón, L uceri. 1, barbería.

HELADOS Y MANTECADOS

Se sirven diariamente y a domicilio. Para hoy Helados de Fresas y Mantecados a la Vainilla. Restaurant y Nevería Primera de Jerez.

Anoche tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción al distinguido periodista D. Dionisio de las Heras, director de la revista literaria Hojas Sueltas, que se publica en Sevilla.

El Sr. de las Heras se propone dedicar un número de su semanario a nuestra ciudad.

El acreditado fotógrafo D. Miguel Rubiales ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviar cuatro fotografías tomadas el día del eclipse.

En dichas fotografías se ve el principio del eclipse y el punto de mayor totalidad aquí alcanzado, así como otras dos fases del fenómeno.

Ayer marchó a Manresa para ingresar en el noviciado que la comunidad de María Reparadora tiene allí establecido, la distinguida Srta. Dolores Rivero Gordon.

En la prevención municipal ingresaron ayer trece individuos por cometer diferentes faltas.

Dicen del Puerto:

«Hoy con motivo de ser el último día del mes consagrado a la Virgen se celebran en la iglesia de San Francisco solemnidades cultas.

Por la tarde llevarán en procesión los alumnos la imagen de la inmaculada por el patio interior del Colegio.

Encontrábase en esta el jefe del integrista D. Ramón Nocedal, con objeto de asistir al enlace de su señor hermano D. José con la distinguida señorita Rufina Vergara y Gordón.»

Corpus Christi.—Anunciamos con anticipación a nuestra distinguid cliente la que para el próximo Corpus hemos traído extenso surtido en toda clase de telas de lujo, así como también en sombrillas, tanto n negro como en color. Bazar Jerezano, LArg 16, Teléfono 161.

El número 11 que acabamos de recibir del interesante semanario Relieves, publica trabajos originales de firmas tan reputadas como las de T. Orbe, Enrique Redel, Luis de Terán, Bernardo de G Gando, Joaquín López Barbadillo, Marqués de Premio R-al, Miguel de Siles Cabrera, Luis González Cando, Luis Julian Echeagaray, Carlos Bonet, B Pérez Galdós y Luis Orlando.

A más, en su primera plana inserta excelentes retratos de los diputados: Cortes, D. Augusto G. Besada, D. Lorenzo Domínguez Pascual y D. Federico Laviña.

En Lourdes.—Un nuevo milagro se ha efectuado ante la Gruta de Lourdes.

La enferma salvada es una joven llamada Colombe Tavel, de Saint-Just-la-Peunche (Loire), que atacada desde hacia diez años de una peritonitis tuberculosa, ha tenido que sufrir, por dos diferentes veces, operaciones muy graves. Su caso ha sido objeto de una tesis de medicina.

De improviso y ante la asombrosa muchedumbre, se levantó dando voces de ¡Estoy salvada! ¡estoy salvada! y efectivamente pudo comprobarse la curación total.

El señor ministro de Hacienda ha llevado a los tribunales a todos aquellos periódicos de provincias que se han hecho eco de la especie de que aqué había sido obsequiado por la Tabacalera con una escribanía de plata cuyo valor se suponía de 30.000 duros.

Reverte muéstrase muy satisfecho del reconocimiento último que le ha sido hecho por eminentes facultativos. Estos aseguran que la curación va muy bien y que será completa.

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Marin, Carsuel, nam. 5

Dicen de Madrid:

«Al juzgado de guardia se ha presentado una denuncia contra l. empresa liquidadora del Banco Militar, participando que los socios que componían ésta se han fugado, llevándose 280.000 peset-s, importe de las acciones títimamente emitidas. Es grande el número de los perjudicados por esta estafa.»

